

Les anciens combattants girondins et la société sous la Troisième République

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Les anciens combattants girondins et la société sous la Troisième République / Pascal Mounien ; sous la direction de Bernard Gallinato-Contino

A pour autre édition sur un support différent : Les anciens combattants girondins et la société sous la troisième République Pascal Mounien 2022 [Le Kremlin-Bicêtre] mare & martin 1 vol. (728 p.)
Bibliothèque des thèses 978-2-84934-442-2

Auteur(s) : Mounien, Pascal (1983-....)

Autre(s) auteur(s) : Gallinato, Bernard (1950-....)
Université Bordeaux-IV 1995-2013
École doctorale de droit Talence, Gironde 1991-....
Centre aquitain d'histoire du droit Bordeaux

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2012

Description matérielle : 1 vol. (715 p.) : ill., graph., tabl. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Veterans and the Girondist society during the Third Republic (1870-1940) eng

Classification décimale Dewey : 362.860 944
305.906 97

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 543-639. Notes bibliogr. Index

Note de thèses et écrits académiques : Texte remanié de Thèse de doctorat Droit Bordeaux 4 2012

Résumé ou extrait : Longtemps considéré comme un sujet secondaire de la protection sociale, l'ancien combattant est une conception originale du XIXe siècle qui recense des difficultés de définition. A la fois un et multiple, sa place au sein de la cité s'inscrit dans les pratiques traditionnelles de charité et d'assistance publique. Le contexte particulier de la perte des provinces de l'Alsace et d'une partie de la Lorraine en fait pourtant un acteur exceptionnel. Avec le déclenchement de la Première Guerre mondiale et l'hécatombe humaine qu'elle entraîne, la perception de l'ancien combattant se concrétise et trouve une expression juridique qui fait de lui un héros et un citoyen responsable et pacifiste. Entouré de puissantes associations, il concourt à donner une impulsion morale à la société. Le cadre girondin est à ce titre intéressant pour une analyse de la notion d'ancien combattant, car ce nouveau sujet de droit active des mécanismes locaux de réinsertion sociale innovante.

Regarded as a secondary holder of social protection for a long time, the Veteran is an original notion of the nineteenth century which is difficult to define because it can refer to both an individual and a group of individuals. His place in the town depends on traditional practices of charity and state care. The particular context of the loss of Alsace provinces and a part of Lorraine made him, nevertheless, an exceptional actor. With the sparking off World War the first and its slaughter, the notion of veteran becomes more precise and gets as a juridical definition which makes him a hero and a responsible and pacifist citizen. With the help of powerful associations, he contributes to giving a moral impetus to society. The analysis of the notion of veteran in the girondist context is therefore interesting because this new holder of rights set going innovative local mechanisms of social rehabilitation.

Sujet - Nom commun : Pensions militaires -- France

Guerre franco-allemande (1870-1871)

Invalides de guerre -- Protection -- France -- 1870-1940 (3e République)

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques